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FLEURY MICHON 

                       85 

                            

QUESTIONS D’ORDRE GENERAL 1 
 

1 - La CGT demande une présentation du non-respect des accords sur le mois 
dernier : 

  - le repos journalier de moins de 11h00 

  - le travail journalier supérieur à 10h00 

  - les semaines de plus de 48h00 sur 6 jours 

  - les week-ends inférieurs à 35h00 

  - le travail du samedi après 18h00 
Travail 
de + de 
8h00  de 
nuit 

Travail 
après 
18h00 le 
samedi 

Week-
end < 
à 35h 

Repos 
journalier 
< à 11h 

Travail 
journalier 
>à 9h30 

Semaines 
de + de 
42h  
(Nbre de 
fois) 

Semaines 
de + de 
48h  
(Nbre de 
fois) 

Semaines 
de moins 
de 21h 

0 1 3 1 3 0 0 3 

Réponse direction en réunion DP :  Compteurs au 26/03/2023 

Compteurs > à + 70h 0 
Compteurs < à – 40h                                                                                                                    0 

Compteurs Senior < à -20 h et > à + 35h  1 

 

2 - La CGT vous demande l’effectif actuel du site par type de contrats CDD, CDI, 
intérimaires, saisonniers et stagiaires, groupement employeur ? 
Réponse direction en réunion RP : Effectifs au 31/03/2023 

Contrat à Durée Indéterminée 136 

Suspension de contrat 0 

Contrat à Durée Déterminée 13 
Intérimaires 1 

Stagiaires 0 
Saisonniers 0 

Groupement Employeurs de Vendée 0 

 

3 - La CGT vous demande l’effectif actuel du site sur le 1er, 2ème, 3ème collège. 
Réponse direction en réunion RP : Effectifs au 31/03/2023 

1er collège (Ouvriers/Employés) 9 1         
2ème collège (Techniciens/Agents de Maîtrise) 41       
3ème collège (Cadres) 4     

 

4 - La CGT vous demande le détail des entrées et des sorties des effectifs en 
CDI sur le mois dernier ? 
Réponse direction en réunion RP : 

ENTREE POSTE CSP DEPART MOTIF CSP 

0 / / 0 / / 

              REPONSES des RP CGT 

 

Du 02-05-2023 
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5- Est-il prévu de travailler des samedis matin ou après-midi sur ce mois-ci et 
le mois prochain ? Si oui, quel est l’effectif prévisionnel ? 

Réponse direction en réunion RP : 

CONDITIONNEMENT FABRICATION SAVEURS DE BASE 

OUVERTURE S22 
OUVERTURE 

S18/19/20/22/24/26 

OUVERTURE S18/19 
 

 

6 - Est-il prévu des journées non travaillées sur le site des AC ce mois-ci et le 
mois prochain ? 
Réponse direction en réunion RP : 

CONDITIONNEMENT FABRICATION SAVEURS DE BASE 

/ / 
                         

FERMETURE VENDREDI ET 
SAMEDI S20 

 

7 - Combien de salariés ont travaillé des samedis matin sur le mois dernier ? 
Détail par collège ? 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond que 7 techniciens et 10 ouvriers ont travaillé des samedis matin. 

8 - Combien de salariés ont travaillé des samedis après-midi sur le mois 
dernier ? Détail par collège ? 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond que 4 ouvriers ont travaillé les samedis après-midi. 

9 - Combien de contrats CDD s’arrêtent ce mois-ci ? Combien allez-vous en 
prolonger et sur quelle durée ? 
Réponse direction en réunion RP :  La direction répond qu’1 CDD a été prolongé jusqu’à mi sept, 1 CDD en mai sera 
prolongé, et 1 fin de CDD à l’initiative du salarié à fin avril.  

10 - Les salariés demandent combien de CDI vont être réalisés ce mois- ci ? Si 
oui combien et quelle CSP ? 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond qu’il n’y a pas de CDI. 

11 - Est-il prévu l’entrée de contrats CDD ou intérimaires ce mois-ci ? Si oui, 
combien ? 
Réponse direction en réunion RP :  

ENTREES POSTES CSP DEPART POSTE CSP 

3 Fabricant 

CDL 

OUVRIER 0 / / 

 

12 - La CGT vous demande quelle est votre vision moyenne des compteurs à la 
fin de ce mois-ci et du mois prochain ? 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond que la vision est de + 5h en mai. 
 

13 - Nous vous demandons les compteurs les plus hauts et les compteurs les 
plus bas. Détail par CSP. 
Réponse direction en réunion RP : 26/03/23 

 COMPTEUR LE + BAS COMPTEUR LE + HAUT 

OUVRIERS/EMPLOYES - 39h00 + 60h00 

TAM - 11h00 + 62h00 
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14 - Quel est l’effectif équivalent temps plein sur le site du mois dernier (CDI, 
CDD, intérimaires) ? 
Réponse direction en réunion RP : 
L’effectif ETP du site au 31/03/2023 :  

CDI CDD INTERIM 

134 ETP 13 ETP 1 ETP 

 

15 - La CGT demande combien de mutations à la journée ou à la semaine ont 
été effectuées sur le site des AC (entrées et sorties) le mois dernier ? Si des 
salariés du site ont été concernés par cette mesure, sur quel site sont-ils allés ? 
Pour quelle durée et à quels postes ? 
Réponse direction en réunion RP :  La direction répond que deux personnes de Chantonnay Charcuterie sont sur le site 
depuis mars et avril. 

16 - Les salariés veulent connaître les postes à pourvoir et les besoins mis à 
disposition pour les formations internes sur le site. Combien de formations 
sont en cours actuellement sur le site, toutes CSP confondues ? 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond qu’il reste 1 cdl, 1 trancheur et 1 GDF à former. 

17 - Les salariés demandent le taux d'absentéisme par secteur. 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond que le taux est de 12,3% au global. 
Maintenance : 20,30 %   Fabrication : 10,97 % 
Encadrement : 15,56 %   Condi/Sur : 5,33 % 

18 - La CGT vous demande les volumes vendus par famille en UVC le mois der-
nier ? 

Réponse direction en réunion RP : 

 AVRIL MAI 

PFF 2 948 778 4 091 675 

AIDES CULINAIRES 1 843 144 2 496 397 

EMINCES CRUS 192 360 247 037 

EMINCES GOURM 896 910 1 323 087 

EMINCES VEGETAUX 16 364 25 154 
 

19 - La CGT vous demande les volumes prévus par famille en UVC pour le mois 
en cours et le mois prochain ? 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond qu’elle prévoit 3 481 406 uvc pour le mois prochain. 

20 - La CGT vous demande combien y a-t-il eu de mouvements de personnel 
concernant le 1er, 2ème et 3ème collège le mois dernier ?  
Réponse direction en réunion RP : La direction répond qu’il n’y a pas eu de mouvement de personnel le mois dernier. 

21 - La CGT vous demande s’il est prévu des mouvements de personnel con-
cernant le 1er, 2ème et 3ème collège ce mois-ci et le mois prochain ?  
Réponse direction en réunion RP : La direction répond qu’il y aura 1 CDD en maintenance. 

22- La CGT demande combien de mutations à la journée ou à la semaine sont 
prévues sur le site des AC (entrées et sorties) ce mois-ci et le mois prochain ? 
Si des salariés du site ont été concernés par cette mesure, sur quel site vont-
ils aller ? Pour quelle durée et à quels postes ? 

Réponse direction en réunion RP : La direction répond qu’une personne de Chantonnay Charcuterie est venue sur le site 
en mai. 
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QUESTIONS D’ORDRE GENERAL 2 
-Combien de salariés sur le site sont au forfait et combien n’ont pas pris leurs 
droits au repos ?  
Réponse direction en réunion RP : La direction répond que 15 salariés sont au forfait jour. Le bilan des JDR sera pré-
senté à la commission de coordination sociale du 27 juin. 
 

- Combien de salariés ont travaillé le lundi de Pâques ? 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond qu’un salarié a travaillé le lundi de Pâques. 
 

- Quelles seront les organisations de travail des semaines 19, 20 et 22 ? 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond que la fabrication sera ouverte sur 5 jours S19,20,22. Le condi 
sera ouvert sur 5 jours S22. La fabrication SDB sera ouverte sur 5 jours en S19 et sur 3 jours en S20. 

- Combien de salariés pour les congés d’été, ont eu le 1er choix et le 2éme 
choix validés ? Détail par CSP.  
 - Combien de salariés ont eu leurs congés validés hors 1er et 2éme choix ? 
Détail par CSP.  
- Combien de salariés ont été sollicités pour modifier leurs congés ? Détail par 
CSP  
- Combien de salariés ont vu leurs congés déplacés ?  
Réponse direction en réunion RP : La direction répond que 90% des salariés ont eu la validation en catégorie A,  
10% des salariés ont la validation en catégorie B (satisfaits en durée mais pas en positionnement). 

-La CGT vous demande de répondre à cette question sans tenir compte du bi-
lan social (c’est un bilan global et non par site). Combien de salariés du site 
ont vu leur coefficient évoluer sur l’année 2022 ? Détail par CSP. 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond que 34 salariés ont vu leur coefficient évoluer : 10 ouvriers, 20 
Techniciens et 4 Agents de Maitrise. 

-Remise à 0 des compteurs : Combien de salariés, avec un compteur négatif, 
ont vu leur compteur passé par 0 au 23 avril 2022 ? Détail par CSP. Combien 
de salariés ont été exemptés du passage à 0 ? Nombre d’heures positives au 
23 avril ? Nombre d’heures négatives au 23 avril ?  
Réponse direction en réunion RP : La direction répond que 7 salariés n’étaient pas passés par 0 à fin avril mais étaient 
exclus.  

 
-Nous vous demandons de respecter les temps de formation prévus car cela a 
un impact sur la maitrise du poste et met en difficulté les salariés. 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond qu’elle respecte les temps de formation avec tuteur. 

Commentaire CGT :   

La CGT a précisé en séance que les temps de formation sont de plus en plus courts et a 

rappelé à la direction qu’il était de sa responsabilité de mettre les moyens humain et fi-

nancier pour l’assurer. 

 
-Nous vous demandons de revoir les temps alloués pour les changements de 
produits, ceux-ci sont trop courts. 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond qu’elle a repris les temps en ce qui concerne les végétaux et les 
a ajustés sur les programmes en fabrication. Et au conditionnement, pas de modifications mais elle a fait un rappel au 
programmeur pour aider aux changements de séries. 

Commentaire CGT :   

La CGT a alerté la direction en séance sur les temps de changements trop courts, cela 

met les salariés en difficulté et augmente les risques d’erreurs, d’accidents du travail, et 

de TMS. 
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FAB/TRANCHAGE /CONDITIONNEMENT/SUREMBALLAGE 

-Point sur la production et le nettoyage des matériels utilisés pour les 
innovations. 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond qu’il n’y a pas de contrainte de nettoyage en ce qui concerne les 
végétaux. Les productions se passent au mieux sans contrainte également. 

Commentaire CGT :   

La CGT a alerté la direction en séance sur l’encrassement des matériels et sur le temps 

de nettoyage nécessaire pour l’effectuer. La CGT sera vigilante sur ce point. 

LAVERIE/TRI GILACS 
-Les salariés demandent qu’un transpalette de mise à hauteur soit positionné 
en sortie de tunnel pour faire glisser les palettes lavées. 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond qu’il y a un transpalette manuel de mise à hauteur mis à disposi-
tion à la sortie du tunnel. La direction va voir pour en rajouter un deuxième. 
 

SAVEURS DE BASE 
- Où en est le travail sur la désaturation du site ? 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond que les essais avec une personne en journée normale se sont 
avérés très concluants. La direction va retravailler l’ordonnancement afin de ne pas ramener de la charge en fin d’AM et 
nuit. Au lieu de faire des grandes séries d’un même produit, elle va découper les séries. 

- Nous vous demandons un point sur les essais d’organisation pour améliorer 
la cohabitation entre le nettoyage et la production réalisés la semaine 15. 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond que les essais se feront en juin. 

-Où en est la planification des travaux pour la mise en place d’un pont bascule ? 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond que le sujet est toujours à l’étude. 
 

SECTEUR FOURS 
- Où en est le projet d’automatisation de l’entrée du four 2 ? 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond qu’elle continue à passer de la matière et à affiner les réglages 
(vitesse tapis, vitesse et hauteur des volets, …). Elle teste les différents types de matières afin d’étudier toutes les pos-
sibilités et pouvoir passer l’intégralité des matières en automatisation. Les premiers essais ont été très satisfaisants 
concernant les aiguillettes et émincés.  

- Où en est le projet du satellite du four 1 ? 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond que le satellite est mis en service. 
 
 

MAINTENANCE 
- La CGT demande où en est le recrutement des techniciens de  maintenance. 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond qu’il y a un recrutement junior de 6 mois en CDD. Et il reste un 
recrutement à faire. 

- Est-ce que des salariés ont été recrutés par le biais de la cooptation ? Si oui, 
combien et à quels postes ? 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond qu’il n’y a pas eu de recrutement par le biais de la cooptation. 

- Nous vous demandons un point sur le groupe de travail maintenance. 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond que le travail sur l’aménagement de l’outillage est toujours en 
cours. 

NETTOYAGE 
- Combien de salariés ont travaillé après 18h00 les samedis après-midi sur le 
mois d’avril 2023 ? 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond que personne n’a travaillé. 
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- Combien de salariés ont eu moins de 9 heures d’interruption entre leur 
débauche du samedi matin et leur embauche du samedi après-midi, sur le mois 
d’avril 2023 ? 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond que personne n’a travaillé. 

 
 

MALADIES PROFFESIONELLES ET ACCIDENTS DU TRAVAIL 
- Combien d'enquêtes de maladie pro ont été réalisées sur le site le mois dernier 
et quelles décisions ont été prises pour ne plus exposer les salariés aux 
risques ? 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond qu’aucune enquête de MPI n’a été réalisée. 

- Combien d'enquêtes d'accident du travail ont été réalisées sur le site le mois 
dernier et quelles décisions ont été prises pour ne plus exposer les salariés aux 
risques ? 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond qu’aucune enquête d’AT n’a été réalisée. Une enquête sera 
réalisée en S18. 

- Combien de salariés ont été reclassés le mois dernier à la suite de problèmes 
de santé ? 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond qu’aucun salarié n’a été reclassé. 

- La CGT vous demande combien y a-t-il eu de visites de reprise le mois dernier 
?  

Réponse direction en réunion RP : La direction répond que l’information est disponible sur le rapport du médecin du 
travail. 

 
SECURITE 

- Avez-vous eu des signalements de harcèlement moral ou sexuel, des propos 
ou des comportements à connotation sexuelle sur le site. Et si oui, quelles 
suites ont été données ? 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond qu’il n’y a pas eu de signalement depuis la dernière RP. 

- Où en est l’étude concernant le tapis en maille, à l’entrée du tunnel à la suite 
de L’AT de la laverie ? 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond qu’elle est dans l’étude plus globale de la laverie, en attente de 
devis et, en réflexion sur l’implantation du tunnel. Elle commence les chiffrages avec les entreprises extérieures. 

- Nous vous demandons un point bactériologique concernant le site des AC sur 
le mois d’avril. Détail par secteur. 
Réponse direction en réunion RP : 

 OBJECTIF RESULTAT 
INDICATEUR NETTOYAGE CONDI  96% 98.93% 
INDICATEUR NETTOYAGE FAB  93% 99.17% 

INDICATEUR NETTOYAGE SDB  95% 95.24% 
 
 

- Les salariés demandent où en sont les essais des pistolets sur les tuyaux 
d’eau. 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond que tous les éléments sont en commande ou en cours de réception 
et seront mis en place sur la ligne 12 la semaine 19 par 2 techniciens référents sur le sujet.  
Deux tuyaux en fixes en haut de la doseuse avec pistolets et un tuyau en bas en vanne ¾. 

- Les salariés demandent où en est l’installation du treuil manuel pour soulever 
les plaques de soudure. 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond qu’elle a reçu les plans du fabricant. La mise en place se fera en juin. 
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- Point sur les enrouleurs ou une autre solution pour remplacer les Regalav et 
ainsi supprimer le risque de chute et améliorer les conditions de travail. 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond que le sujet sera traité en juin. 

- Les salariés demandent où en est l’homogénéisation des raccords mousse, 
eau chaude et eau froide. 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond que les raccords seront mis en place en S19. 

- Point sur l’installation des tuyaux d’eau en haut des doseuses car Il est 
inadmissible que les salariés soient obligés de les lancer par-dessus les 
rambardes des doseuses. 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond que le serrurier réalise les supports ce vendredi 5 mai et ils seront 
mis en place courant semaine 19. 

- Quelle solution sera mise en place pour améliorer la manipulation du support 
des godets de la doseuse ? 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond qu’elle a reçu le premier devis concernant la modification du 
système de positionnement des goulottes sur le dispac. Celui-ci sera validé et mis en commande à la réalisation du 
dossier d’investissement. Il y a 7 semaines de délai de réception à la commande 

- Les salariés demandent si le marchepied plus large et plus haut est mis en 
place pour accéder au support des godets. 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond qu’il est en service. 

- À la suite de l’AT du 30 novembre 2022, quel plan d’action a été mis en place 
pour ne plus exposer les salariés aux risques ? 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond qu’un contentieux est en cours, elle ne fait pas de commentaires 
en réunion RP. 
 

          Projet de dépose automatique : 

-Point sur le projet de dépose automatique (formations, instructions de 
travail…) 
Réponse direction en réunion RP : La direction répond qu’elle continue à passer de la matière et affiner les réglages 
(vitesse tapis, vitesse et hauteur des volets, …) Des tests sont réalisés avec les différents types de matières afin d’étudier 
toutes les possibilités et pouvoir passer l’intégralité des matières en automatisation. Les premiers essais ont été très 
satisfaisants concernant les aiguillettes et émincés.  
En ce qui concerne le nettoyage, deux nettoyeurs ont été formés et les formations vont continuer la semaine 18. Les 
protocoles de nettoyage sont en cours de réalisation. 

-Les élus RP demandent une présentation de la machine lors d’une visite 
d’atelier. 
Réponse direction en réunion RP :  La direction répond que la présentation sera faite lors de la visite nocturne de l’atelier 
du 23 mai 2023. 

 
- Nous vous demandons une présentation des schémas de rotation de 
l’opérateur four 2 lors de l’utilisation du matériel de dépose automatique. 
Réponse direction en réunion RP :  La direction répond que la rotation de l’opérateur au ramassage avec les opérateurs 
du 2-ème four ou si c’est un qualifié, rotation avec le GDF ramassage. C’est la même configuration qu’en fines sur le four 
1. 

Chantier toiture maintenance : 
-Les salariés demandent un point sur le chantier de désamiantage. 
Réponse direction en réunion RP :  La direction répond que l'avancement du chantier n'a pas de retard au planning, les 
tâches s'enchainent bien et dans le respect des règles de sécurité et sans perturbations majeures  
Fin du retrait amiante vendredi 28/04. Fin du chantier programmé mi-juin 2023. 
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-Nous vous demandons de mettre des tapis antidérapants à la sortie du lave-
bottes entre la fabrication et le couloir bureau RS. Les caillebotis métalliques 
sont très glissants. 
Réponse direction en réunion RP :  La direction répond qu’elle a repris ce sujet avec les salariés, n’ayant jamais eu de 
remontées depuis la modification des caillebotis il y a quelques années (meulage des caillebotis pour augmenter 
l’adhérence). Elle n’a aucune alerte concernant un risque de glissade. 

 
- Nous vous demandons des explications suite à l’intervention du RS à la 
réunion hebdo de la semaine 16, concernant l’accès restreint de la salle de 
pause pour s’hydrater. 
 Réponse direction en réunion RP :  La direction répond que la salle de pause des AC n’est en aucun cas interdite aux 
salariés. L’échange en réunion hebdo avec les salariés concernait des pauses « sauvages » qui ont pu avoir lieu ces 
dernières semaines. Il y a une fontaine à eau du côté du suremballage et une autre sera installée proche de la ligne 11. 

Commentaire CGT :   

La CGT a rappelé, conformément aux consignes de l’INRS, que les salariés qui travail-

laient dans des salles avec des température à 6°C devaient avoir accès à un point d’eau 

même si celui-ci est en salle de pause. Pour rappel, il est de la responsabilité de la direc-

tion de garantir la sécurité physique et mentale des salariés. Le manque d’hydratation 

entraine des risques accrus de troubles musculo squelettiques. 
 


